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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 

CONVOCATORIA SECRETARIOS TÉCNICOS 

 

PRESENTAN EXAMEN 151 ASPIRANTES 

Por Redacción  
Como parte del procedimiento para la selección de secretarios técnicos de los Consejos Distritales y 
Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 151 aspirantes presentaron este jueves 
un examen de conocimientos en las instalaciones de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ). Lo anterior, luego de la publicación de la Convocatoria aprobada por el Consejo General 
del 1 al 18 de noviembre del presente año, periodo en el que se registraron un total de 194 personas, de las 
cuales 24 serán designadas. Las 48 mejores calificaciones del examen de conocimientos pasarán a la etapa de 
entrevistas y pruebas psicométricas, a realizarse del 8 al 12 de diciembre del 2014 en las instalaciones del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Entre los requisitos que debieron cubrir los interesados se 
encuentran: ser ciudadano mexicano con residencia en el estado y estar en pleno ejercicio de sus derechos 
políticos; tener como mínimo 22 años al momento de su designación; ser pasante o contar con título de 
licenciado en Derecho; no haber desempeñado cargo, función, comisión o empleo en algún partido político 
durante los seis meses anteriores a la elección; entre otros. Antes de iniciar el examen y luego de la 
recepción de los aspirantes, el encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Óscar Hinojosa Martínez, 
dio la bienvenida a los asistentes y enfatizó la labor que realizan los secretarios técnicos durante el proceso 
electoral. Asimismo, el director provisional de la Facultad de Derecho de la UAQ, Ricardo Ugalde Ramírez, 
externó su agradecimiento al organismo público electoral local por la confianza otorgada a la Máxima Casa 
de Estudios, para elaborar, aplicar y calificar el examen. Los 24 Consejos Distritales y Municipales que 
iniciarán funciones en todo el estado en enero del 2015, estarán integrados cada uno por cinco consejeros 
electorales propietarios y suplentes; un secretario técnico y los representantes de los partidos políticos, 
candidatos independientes y coaliciones. Estos órganos tienen por objetivo la preparación, desarrollo y 
vigilancia de los procesos electorales en sus respectivos distritos y  municipios, por lo cual ejercerán sus 
funciones sólo durante el proceso comicial. (PA, 1 y 4) 
 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/11/21/presentan_examen_151_aspirantes_22184_
1013.html 
 
APLICAN EXAMEN PARA SECRETARIOS TÉCNICOS 

Por Redacción 
Como parte del procedimiento para la selección de secretarios técnicos de los Consejos Distritales y 
Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 151 aspirantes presentaron este jueves 
un examen de conocimientos en las instalaciones de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ). Lo anterior, tras la publicación de la Convocatoria aprobada por el Consejo General del 1° 
al 18 de noviembre del presente año, periodo en el que se registraron un total de 194 personas, de las cuales 
24 serán designadas. Las 48 mejores calificaciones del examen de conocimientos pasarán a la etapa de 
entrevistas y pruebas sicométricas, a realizarse del 8 al 12 de diciembre del 2014. Entre los requisitos que 
debieron cubrir los interesados están: ser ciudadano mexicano con residencia en el estado y estar en pleno 
ejercicio de sus derechos políticos; tener mínimo 22 años al momento de su designación; ser pasante o tener 
título de licenciado en Derecho; no haber desempeñado cargo en algún partido político durante los seis 
meses previos a la elección; entre otros. Previo al examen, el encargado de Despacho de la Secretaría 
Ejecutiva, Óscar Hinojosa Martínez, dio la bienvenida a los asistentes y enfatizó la labor que realizan los 
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secretarios técnicos durante el proceso electoral. Asimismo, el director de la Facultad de Derecho de la UAQ, 
Ricardo Ugalde Ramírez, externó su agradecimiento al organismo público electoral local por la confianza 
otorgada a la máxima casa de estudios, para elaborar, aplicar y calificar el examen. Los 24 Consejos 
Distritales y Municipales que iniciarán funciones en todo el estado en enero del 2015 estarán integrados 
cada uno por: cinco consejeros electorales propietarios y suplentes; un secretario técnico y los 
representantes de los partidos políticos, candidatos independientes y coaliciones. Estos órganos tienen por 
objetivo la preparación, desarrollo y vigilancia de los procesos electorales en sus respectivos distritos y 
municipios, por lo cual ejercerán sus funciones sólo durante el proceso comicial. (EUQ, 6) 
  
http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/21-11-2014/aplican-examen-para-secretarios-tecnicos 
 
EXAMINA IEEQ A ASPIRANTES A SECRETARIOS TÉCNICOS 
Por Aimée Pacheco 
Como parte del procedimiento para la selección de Secretarios Técnicos de los Consejos Distritales y 
Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 151 aspirantes presentaron este jueves 
un examen de conocimientos en las instalaciones de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ). Lo anterior, luego de la publicación de la Convocatoria aprobada por el Consejo General 
del 1° al 18 de noviembre del presente año, periodo en el que se registraron un total de 194 personas, de las 
cuales 24 serán designadas. Las 48 mejores calificaciones del examen de conocimientos pasarán a la etapa de 
entrevistas y pruebas psicométricas, a realizarse del 8 al 12 de diciembre del 2014 en las instalaciones del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Entre los requisitos que debieron cubrir los interesados se 
encuentran: ser ciudadano mexicano con residencia en el estado y estar en pleno ejercicio de sus derechos 
políticos; tener como mínimo 22 años al momento de su designación; ser pasante o contar con título de 
Licenciado en Derecho; no haber desempeñado cargo, función, comisión o empleo en algún partido político, 
durante los seis meses anteriores a la elección; entre otros. Antes de iniciar el examen y luego de la 
recepción de los aspirantes, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Óscar Hinojosa Martínez, 
dio la bienvenida a los asistentes y enfatizó la labor que realizan los secretarios técnicos durante el proceso 
electoral. Asimismo, el Director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Ricardo Ugalde Ramírez, externó su 
agradecimiento al organismo público electoral local por la confianza otorgada a la máxima casa de estudios, 
para elaborar, aplicar y calificar el examen. Los 24 Consejos Distritales y Municipales que iniciarán funciones 
en todo el estado en enero del 2015, estarán integrados cada uno por: cinco consejeros electorales 
propietarios y suplentes; un secretario técnico y los representantes de los partidos políticos, candidatos 
independientes y coaliciones. Estos órganos tienen por objetivo la preparación, desarrollo y vigilancia de los 
procesos electorales en sus respectivos distritos y municipios, por lo cual ejercerán sus funciones sólo 
durante el proceso comicial. (DQ p.15) 
 
http://queretaro.quadratin.com.mx/Realizan-examen-aspirantes-Secretarios-Tecnicos-del-IEEQ/ 
 
http://www.acontecerqueretaro.com/politica/realizan-examen-aspirantes-secretarios-tecnicos-de-los-
consejos-distritales-y-municipales-del-ieeq/ 
 
ASPIRAN 151 A SER SECRETARIOS 
Por Redacción 
Dentro del procedimiento para la selección de secretarios técnicos de los Consejo distritales y municipales 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 151 aspirantes hicieron ayer un examen de 
conocimientos. Las 48 mejores calificaciones  pasarán a la etapa de entrevistas y pruebas psicométricas, a 
realizarse del 8 al 12 de diciembre. (El Economista p.6) 
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REALIZAN EXAMEN ASPIRANTES A SECRETARIOS TECNICOS 
Por Redacción 

Como parte del procedimiento para la Selección de Secretarios Técnicos de los Consejos Distritales y 

Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 151 aspirantes presentaron este jueves 

un examen de conocimientos en las instalaciones de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de 

Querétaro (UAQ). Lo anterior, luego de la publicación de la Convocatoria aprobada por el Consejo General 

del 1° al 18 de noviembre del presente año, periodo en el que se registraron un total de 194 personas, de las 

cuales 24 serán designadas. Las 48 mejores calificaciones del examen de conocimientos pasarán a la etapa de 

entrevistas y pruebas psicométricas, a realizarse del 8 al 12 de diciembre del 2014 en las instalaciones del 

Instituto Electoral del Estado de Querétaro. En los requisitos que debieron cubrir los interesados se 

encuentran: ser ciudadano mexicano con residencia en el estado y estar en pleno de sus ejercicio de sus 

derechos políticos; tener como mínimo 22 años al momento de su designación; ser pasante o contar con 

título de Licenciado en Derecho; no haber desempeñado cargo, función, comisión o empleo en algún partido 

político, durante seis meses anteriores a la elección; entre otros. Antes de iniciar el examen y luego de la 

recepción de los aspirantes, el Encargado de Despacho de la Secretaria Ejecutiva, Oscar Hinojosa Martínez, 

dio la bienvenida a los aspirantes y enfatizo la labor que realizan los secretarios técnicos durante el proceso 

electoral. Asimismo, el Director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Ricardo Ugalde Ramírez, externo su 

agradecimiento al organismo público electoral local por la confianza otorgada a la máxima casa de estudios, 

para elaborar, aplicar y calificar el examen. (N SIGUELO, 4) 

 
APAGÓN ANALÓGICO EN QUERÉTARO 
 
ELECTORES NO SE VAN A CONFUNDIR: ELÍAS CALLES 
Por Diego Armando Rivera 

La ciudadanía queretana es políticamente madura, aseguró la consejera del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro, Yolanda Elías Calles Cantú, quien dijo que por lo tanto no cree que los electores se vayan a 

confundir con la entrega de televisores digitales durante el presente proceso electoral. La consejera electoral 

se refirió a los más de 182 mil televisores que entregará la Secretaría de Comunicación y Transporte y la 

Secretaría de Desarrollo Social entre diciembre del 2014 y febrero del 2015 en Querétaro, justo mientras se 

desarrolla el proceso electoral de la entidad. Al respecto dijo que no cree que esto vaya a confundir a la 

población a la hora de emitir su voto. “No (creo que confunda a los ciudadanos), creo que sobre todo en 

Querétaro tenemos una ciudadanía que lo ha demostrado, no estamos especulando, es una ciudadanía 

políticamente madura, la forma como votamos lo demuestra, la forma como participa la gente en política da 

cuenta de esto”, señaló. En este sentido incluso dijo que ni el país, ni el estado se pueden detener por unas 

campañas electorales; sin embargo, buscarán se garantice la equidad en el proceso. “La verdad es que 

tienen el interés de cumplir, de no contaminar la temporada de campañas electorales, desde luego que el 

país sigue, no se puede detener, el país, el estado deben seguir marchando”, detalló. Calles Cantú aclaró que 

la Ley solo contempla suspender la difusión de los programas gubernamentales y algunos apoyos 

sociales a partir de la primera semana de abril. “(Los apoyos) deberán ser suspendidos al inicio de las 

campañas electorales, las campañas empiezan la primera semana de abril, recordémoslo, entonces todavía 

falta algunos meses”, precisó. Debido a que aún no se llega a ese momento del calendario electoral explicó 

que todavía no llega el escenario de que haya algún incumplimiento de la normatividad, pero estarán 

atentos a lo que suceda. “La noticia que tenemos es que la planeación de la delegación Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes es que este proceso esté concluido para el estado de Querétaro el mes de 

diciembre, si bien ya iniciamos el proceso electoral en octubre, no han iniciado las precampañas, ni las 

precampañas”, señaló. En este contexto recordó que no se puede condicionar el voto por la entrega de 
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cualquier beneficio público. Finalmente aclaró que en otros estados sí afectó el proceso electoral, como en el 

caso de Baja California, en donde hubo sectores de la población que se quedaron sin recibir la señal de 
televisión y eso dio pie a una impugnación. “Se dio la impugnación por parte de un partido político de que 

los spots para difundir sus mensajes no le llegaron a un sector de la población que no tuvo posibilidad por no 

contar con los aparatos actualizados”, finalizó. (AM, 2) 

 
RELACIÓN INE-IEEQ 
 
EXHORTAN A CONSEJEROS PARA QUE SE CONDUZCAN CON CIVILIDAD 
Por Viviana Estrella 

Discutir los asuntos electorales de manera civilizada, con respeto hacia el Instituto Nacional Electoral y sus 

integrantes, es el exhorto que hace el consejero presidente del Consejo Distrital 03, José Manuel Sabino 

Sánchez, a los integrantes del organismo que preside. Durante la toma de protesta de quienes conformaran 

este organismo electoral, destaco que los consejeros deben conformar una sección propositiva y respetuosa, 

para organizar el proceso electoral federal 2014-2015. Durante el proceso, la prioridad será informar a la 

ciudadanía de los trabajos que se desarrollen, garantizando resultados transparentes que a la vez trasmitan 

confianza y se refleje la participación del electorado, menciono el consejo presidente. “Debemos trabajar 

unidos, dejando a tras las diferencias del pasado y que – de darse- estas en el presente, sean para mejorar 

nuestras acciones futuras a través de la crítica constructiva, el dialogo, la tolerancia, consenso y respeto, a 

efecto de lleguemos a acuerdos que beneficien a la ciudadanía a la que debemos y la cual debemos entregar 

buenas cuentas”. Aunó que las reformas constitucionales que atañen el ámbito laboral, otorgan mecanismos 

de comunicación entre el Instituto Electoral Nacional y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, 

situación que –dijo- exige colaboración y respeto. Las reformas “no han hecho más que generar un numero 

de vasos comunicantes, en la relación entre el INE y el IEEQ, que exige una estrecha colaboración sustentada 

en el respeto mutuo por la independencia de autonomía de cada organismo, pero sobre todo en al 

organizaciones eficaz y el compromiso de quienes lo integramos”. (N SIGUELO, 4) 

 

INSTALA INE CUATRO CONSEJOS DISTRITALES 
Por Norma Ayala 

Como parte del proceso electoral de 2015, el Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, llevó a cabo de 

manera simultánea la instalación de sus cuatro consejos distritales, los cuales se encargarán de vigilar los 

comicios, además de dar atención a las quejas de los electores. De acuerdo con Domingo Bautista Duran, 

vocal del Registro Federal de Electores del INE en Querétaro, fue el Consejo General el que ordenó llevar a 

cabo la instalación de los consejos en los 300 distritos electorales donde se elegirá a un diputado federal. 

“Estas acciones son parte de los preparativos para el desarrollo del proceso electoral, que en el caso del 

estado, las cuatro juntas distritales ejecutivas se transforman en consejos distritales integrados por el 

presidente, el consejero presidente y sus seis consejeros electorales”, comentó. “Tanto el INE como el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) están involucrados en el desarrollo y vigilancia del 

proceso; sin embargo, la ley cambia algunas consideraciones, porque ahora va a haber un órgano 

especializado en el tratamiento de quejas y denuncias por parte de los partidos políticos”, destacó. Ante este 

panorama, señaló Domingo Bautista, es que los consejos distritales serán los receptores de las quejas de los 

ciudadanos y en todo caso apoyarán a la Secretaría Ejecutiva del Instituto para verificar si las denuncias o 

quejas tienen algún sustento. (EUQ, 1) 

 

http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/21-11-2014/instala-ine-cuatro-consejos-distritales 
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EXHORTO DEL PRD 
 
EL PUEBLO “PIDE A GRITOS” UN GOLPE DE TIMÓN: PRD 
Por José Luis Rodríguez Palomares 

Luego de la instalación del Comité Ejecutivo Municipal del PRD en Cadereyta, el cual se llevó a cabo por 

unanimidad, respaldando a Juan Arturo Pérez Chávez como presidente del mismo, el dirigente Adolfo 

Camacho Esquivel, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD en Querétaro aseguró que la sociedad 

mexicana pide a gritos un golpe de timón para que las instituciones puedan realmente garantizar certeza y 

estabilidad. En ese sentido, dijo que electoralmente hay mucho por hacer y la coyuntura del próximo año 

representa una inigualable oportunidad para transitar a un escenario de consolidación democrática desde 

las instituciones electorales. Este partido exhortó a los Consejo Electorales del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), y a los vocales ejecutivos para el estado de Querétaro del INE, a emprender 

acciones con altura de miras y con la perspectiva de responder coherentemente a una sociedad que reclama 

seriedad y responsabilidad en el ejercicio del servicio público. (DQ p.16) 

 

HACER VALER NUESTRAS INSTITUCIONES 
Por Adolfo Camacho Esquivel 

Hoy resulta inaceptable la incongruencia de instituciones diseñadas para la justica, la democracia y el 

desarrollo; siendo incapaces de contribuir en los temas que le dan razón de ser a su existencia. Por ello, la 

sociedad mexicana pide a gritos un golpe de timón para que las instituciones puedan realmente garantizar 

certezas y estabilidad. En ese sentido, electoralmente hay mucho por hacer y la coyuntura del próximo año 

representa una inigualable oportunidad para transitar a un escenario de consolidación democrática desde 

las instituciones electorales. Actualmente las instituciones electorales en el estado y a nivel nacional están 

llevando a cabo los preparativos, la integración y la capacitación de los funcionarios que formarán la 

estructura electoral en cada distrito y sección del país. Es de suma importancia la atención que se debe tener 

en esta etapa preparativa del proceso, de lo contrario se estaría dilapidando la oportunidad de consolidar 

nuestras instituciones encargadas de la democracia y la participación cívica de los mexicanos. El Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), ha exhortado a los consejeros electorales del IEEQ y a los vocales 

ejecutivos para el estado de Querétaro del INE a emprender acciones con altura de miras y con la perspectiva 

de responder coherentemente a una sociedad que reclama seriedad y responsabilidad en el ejercicio del 

servicio público. Tiene que ser así porque resulta necesario que nuestras instituciones se consoliden y logren 

contribuir en la confianza y estabilidad social. Para ello, y en el marco de las elecciones, será necesario vigilar 

que todo lo que se realice se mantenga apegado a criterios de legalidad; que no se permita por nada la 

impunidad y se promueva la participación ciudadana plural, transparente y tolerante. Requerimos 

instituciones que fortalezcan el Estado de Derecho porque sólo así, podrá consolidarse el tejido que da 

sustento a la misma dinámica institucional. Por mucho tiempo han sido las mismas instituciones las que han 

desconocido, o incluso contradicho, la formalidad de las normas que les dan existencia y sustento. No se 

puede permitir más esto y es por ello que los órganos electorales deben proyectar un respeto total por el 

marco institucional y legal, aún por encima de lo político. Por ello esperamos que las autoridades electorales 

del IEEQ y del INE actúen de manera imparcial y bajo criterios de legalidad. Además, como sociedad no 

podemos seguir permitiéndonos la impunidad. El castigo al delincuente y al corrupto debe ser innegociable y 

efectivo. Hacerlo diferente, como hasta ahora ha sucedido, provoca la pérdida de credibilidad y confianza de 

la política, los servidores públicos y de las instituciones. Por ello hace falta que de manera urgente se 

emprendan acciones desde las mismas instituciones para demostrar que existe justicia y equidad en el 

cumplimiento de la ley. Particularmente las próximas elecciones deben ser ejemplo de que el poder político y 

económico no determina el andar de la democracia en nuestro país. Finalmente, resulta necesario fortalecer 

una cultura democrática y de participación ciudadana. Tiene que ser así porque el descontento popular 
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genera escenarios de inestabilidad y violencia social. Es por ello que replantear los cauces legales de 

participación es necesario. Pero más necesario es consolidar mecanismos de auténtica participación 

ciudadana que puedan representar una opción para que la sociedad se exprese, manifieste y pueda 

promover cambios. Por ello, la consulta popular, el referéndum, la revocación de mandato y el plebiscito son 

mecanismos que necesitan promoverse con mayor efectividad. En el PRD estamos trabajando para 

contribuir en este cambio necesario en la manera de ejercer la política y de construir democracia. Los 

mexicanos lo gritan y México lo necesita. (EUQ, 11) 

 

http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/hacer-valer-nuestras-instituciones 

 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ALISTA INE ELECCIONES 
Por Gaby Hernández 

El Instituto Nacional Electoral (INE) realizó la instalación del Consejo en el distrito electoral II, dando así 

inicio formal a las actividades correspondientes al proceso electoral de manera formal para los municipios 

de Huimilpan, Corregidora, Amealco y San Juan del Río. Con la presencia de ocho de los diez representantes 

de los partidos políticos que participarán en las próximas elecciones, se realizó en sesión de consejo la toma 

de protesta a los integrantes de este organismo, quienes deberán estar presentes en las sesiones futuras 

para presentar y participar de las mismas.  (C. p.9) 

 

 

 

PREPARA INE DISTRIBUCIÓN DE ESPACIOS PARA CAMPAÑAS 
Por Gaby Hernández 

El presidente del consejo electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) en el distrito II, Luis Roberto 

Lagunes Gómez, rechazó que el “apartado de bardas” por parte de algunos partidos políticos para la 

próximas campañas represente una falta, toda vez que en estas acciones no se solicita el voto de la 

ciudadanía. A través de convenios realizados con los cuatro municipios de este distrito para la posterior 

distribución de espacios de publicidad entre las fuerzas políticas participantes se ha logrado el registro de 

alrededor de 50 espacios para este propósito en Corregidora, Amealco y San Juan del Río, sin embardo, aún 

falta concretar este convenio con el municipio de Huimilpan.  (C. p.10) 

 
INICIA PROCESO ELECTORAL; SE INSTALAN LOS CONSEJOS DISTRITALES 
Por Viviana Estrella 

Con la instalación de los consejos distritales – a efectuarse este jueves 20 de noviembre- se inició el proceso 

electoral federal. En el caso de Querétaro, las cuatro juntas distritales ejecutivas se convierte en los consejos 

distritales; en la entidad se conformó el consejo distrital 03, integrado por el consejero presidente, seis 

consejeros electorales y representantes de partidos. El Instituto Nacional Electoral (INE) determino llevar a 

cabo la instalación de los consejos distritales en cada uno de los distritos locales, donde se elegirán a 

diputados federales; por lo que en punto de las 10:00 de la mañana se realizó simultáneamente la instalación 

de los 300 consejeros electorales en todo el país. (N SIGUELO, 4) 
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INSTALADAS CUATRO JUNTAS DISTRITALES  
Por Cecilia Conde 

La mañana de este jueves fueron instaladas las cuatro juntas distritales ejecutivas en el estado, las cuales 

comenzaron oficialmente con sus actividades del proceso electoral 2015 en sesiones que se realizaron de 

manera simultánea en Querétaro. En estas se tomó protesta a los integrantes de cada uno de los consejos 

distritales, los cuales quedaron conformados por un presidente, un secretario técnico, seis consejeros 

electorales, seis representantes de los partidos políticos y tres vocales. Así comienza el desarrollo del 

proceso electoral con el INE. “Hoy se determinó por parte del Consejo General del INE llevar a cabo la 

instalación delos consejos distritales en cada uno de los 300 distritos donde se elegirá un diputado federal; 

evidentemente, éstos son parte de los preparativos quew encaminan el desarrollo del proceso federal 2015.  

Hoy a las 10 de la mañana inició la sesión de instalación de los 300 consejos electorales en todo el país; en 

Querétaro, prácticamente las cuatro juntas distritales ejecutivas se convierten en los consejos distritales”, 

indicó Domingo Bautista Durán, Vocal del RFE del INE en Querétaro. (AM, 3) 

 

INSTALAN CONSEJO DISTRITAL 
Por Maricruz Rubio 

El INE, subdelegación San Juan del Río, realizó la sesión de instalación del Consejo Distrital 02, para iniciar 

de manera formal con el proceso electoral 2014-2015. José Luis Lagunes, vocal ejecutivo del distrito 02 del 

INE señaló que este es el primer proceso que organizan luego de la pasada reforma político electoral a nivel 

constitucional, donde el IFE se transformó en esta nueva institución. “El consejo distrital se conforma por un 

consejero presidente, seis consejeros electorales, en este caso tenemos tres hombres y tres mujeres; y 10 

partidos políticos, se integran tres partidos nuevos que es el PH, PES y Morena”, detalló.  En ese mismo 

entendido, Lagunes Gómez refirió que a partir de la instalación de este consejo distrital, los partidos políticos 

tendrán que estar presentes en todas las actividades para darle un seguimiento adecuado a los procesos que 

realizará el INE rumbo al próximo 7 de junio. (AM, 11) 

 

 

SE DEBEN RESPETAR LOS DERECHOS POLÍTICOS DE CANDIDATOS: INE 
Por Jaquelin Hernández 

Roberto Lagunes, vocal ejecutivo del INE del Distrito 02 en San Juan del Río, declaró que es bueno que los 

partidos políticos blinden a sus candidatos y sean vigiladas sus finanzas, su entorno social y su perfil, pero se 

deben respetar los derechos político electorales, toda vez que aunque se les impute algún delitos e 

consideran, ante la ley, inocentes. El entrevistado aseguró que partidos tienen la responsabilidad y 

obligación de investigar a los candidatos para la contienda del 2015, pero no deben vulnerar sus derechos 

político electorales. Recordó que no sólo por el hecho de inculpar a alguien quiere decir que comité algún 

ilícito, porque en México existe la presunción de inocencia. (PA, 4) 

 

OCSEQ SUSPENDERÁ DIFUSIÓN DE DATOS 
Por Domingo Valdez  

El presidente del Observatorio Ciudadano de Seguridad del Estado de Querétaro (OCSEQ), José Manuel Ley, 

informó que antes del proceso electoral del próximo año suspenderán la difusión de datos, para evitar que 

puedan ser usados por algunos de los actores políticos. El funcionario apuntó que la Encuesta Estatal de 

Seguridad 2014 se la entregarán al OCSEQ la primera semana de diciembre, la cual se aplicó entre 

septiembre y octubre de este año, siendo el tercer ejercicio de este tipo que se hace en la entidad. “No 

queremos que alguien pueda abanderarse con la seguridad para crear algún conflicto, por eso hemos 

decidido, al nivel del consejo, en un tiempo pertinente de quizás tres meses antes de la elección, dejar un 

poco los datos, que se dé el proceso y terminando las elecciones se va a ejecutar la siguiente encuesta, pero 
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hasta que haya pasado todo este clima político para entonces tenerlo previsto en la encuesta del próximo 

año y aumentar así la confiabilidad”, señaló. (EUQ, 5) 

 
AVALA CALZADA INDAGAR HISTORIAL DE CANDIDATOS 
Por Andrea Martínez 

El gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, avaló la revisión exhaustiva a los historiales de aquellos 

priistas que aspiren a un cargo de elección popular para el proceso electoral del 2015, pues agregó que es 

necesario para México. Que pueda expresar con plena claridad de dónde viene, a dónde va, que ha hecho en 

su vida, y que la gente los conozca de cuerpo entero, absolutamente todos sus haberes, inclusive por 

supuesto, y también darle mayor transparencia, enfatizó.  (C. p.5) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ANALIZA PAN FILTRO ANTIDOPING 
Por Irán Hernández 

El antidoping, una opción que tendría que analizar la dirigencia estatal del PAN, puntualizó el diputado local 

Luis Bernardo Nava, quien dijo que se tiene apertura a cualquier prueba que dé confianza a los ciudadanos, 

de que los partidos contarán con buenos candidatos. El legislador blanquiazul resaltó que cuando se aborde 

el tema de blindaje de las elecciones en el PAN estatal, propondrá la aplicación de exámenes toxicológicos a 

los aspirantes.  (C. p.1) 

 
RAQUEL CUESTIONA EL INCREMENTO DEL PADRÓN PANISTA 
Por Verónica Ruiz 

La diputada federal Raquel Jiménez Cerrillo, considero preocupante el incremento desmedido que registra el 

padrón de militantes del Partido Acción Nacional (PAN), desde hace algunos meses. Considero que hoy 

Acción Nacional necesita una militancia fuerte y comprometida, por lo cual el padrón debe estar conformado 

por verdaderos panistas. (N SIGUELO, 5) 

 

PAN TAMBIÉN ENTRA EN PERIODO DE DEFINICIONES 
Por Aimeé Pacheco 

En el mes de enero vence el plazo para la definición de los métodos de elección de candidatos a cargos 

estatales en el PAN, señaló el diputado Luis Bernardo Nava Guerrero quien confió en que en su partido 

garantizan que lanzarán a los mejores candidatos. “Durante este mes de noviembre y diciembre el partido 

tendrá que realizar trabajos para aproximar las decisiones acerca de los métodos de selección, es un 

esfuerzo que tendrá que realizar el partido y los panistas tendremos que sujetarnos a estos procedimientos 

que mientras estén enmarcados en nuestros estatutos son legales, son válidos y en esos esfuerzos serán para 

poder presentar a la sociedad a los mejores candidatos de Acción Nacional”. (DQ p.7) 

 
PRI 
 

URGEN CUADROS HONORABLES 
Por Carolina Sánchez 

México tiene una nueva dinámica: La necesidad de conocer a profundidad a sus candidatos. Para el 

gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, la autorización para investigar las finanzas, el entorno social y 
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el perfil de servicio público de los aspirantes a cargos de elección al interior del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) es un mecanismo necesario y fundamental. Y no solo en el tricolor, en todos los partidos, 

advirtió. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, le informó que el Consejo Político Nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) aprobó mecanismos para blindar del crimen organizado las 

candidaturas priistas a cargos de elección popular; con lo cual se dio luz verde para que los militantes del 

PRI tengan que firmar cartas en las que autoricen ser investigados en diversos rubros para descartar 

vínculos con la delincuencia. En este contexto, Calzada Rovirosa refrendó que tanto en el PRI como en el 

resto de los organismos políticos se requiere gente honorable, honesta, trabajadora y comprometida; 

personas que puedan expresar con plena claridad de dónde viene, a dónde van, y qué ha hecho en su vida. 

“Que la gente los conozca de cuerpo entero, todos sus haberes y también darle mayor transparencia en la 

postulación de los aspirantes, esa es mi opinión personal. Yo creo que en esa dinámica está México y es una 

dinámica que llega para quedarse en beneficio de la gente”. Respeto para Querétaro y para los estudiantes. 

(PA, 5) 

 

REITERA RLV COMPROMISO CON PARTIDO TRICOLOR 

Por Marco Estrada 

Para el Presidente Municipal Roberto Loyola Vera es importante seguir trabajando en el PRI, por lo que 

reiteró su compromiso de cerrar filas y esperar los tiempos para que los militantes expresen sus intenciones 

de participar en los comicios del siguiente año. Luego de la sesión del Consejo Político Estatal, el consejero 

estatal y nacional pidió a los militantes que se apeguen a las normas que se han acordado. (EUQ, 3) 

 

LOYOLA FELIZ CON LA POSIBILIDAD DE ALIANZAS 

Por Aracely Tovar Molgado 

El compromiso del Partido Revolucionario Institucional (PRI) es garantizar, a través de una comisión, la 

igualdad e genero durante el proceso electoral, así lo señaló Roberto Loyola Vera, presidente municipal de 

Querétaro. Lo anterior al cuestionársele sobre los acuerdos del Consejo Político Nacional y Estatal del 

partido, donde se acordó la instalación de comisiones que formarán parte del proceso en la elección de 

métodos para la selección de diputados federales y locales. (N SIGUELO, 6) 

 

ALIANZAS DEL PAN NO INQUIETAN: TONATIUH 

Por Jorge Vargas Sánchez 

Al Partido Revolucionario Institucional no le inquieta la decisión de Acción Nacional, de buscar alianzas con 

todos los partidos rumbo al 2015, excepto con el PRI, “porque el pragmatismo electoral ha tenido un altísimo 

costo en algunos estados”, afirmó el presidente tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz. El diputado federal por el 

PAN, Alfredo Botello Montes, dijo que su partido decidió buscar aliarse con cualquiera de los organismos 

políticos, pero no con el Revolucionario Institucional, según lo publicó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 

Querétaro, este jueves. “Las alianzas tienen que nacer de la identificación y de la afinidad ideológica y de la 

visión de Gobierno. Por eso, hablar de aliarnos con todo mundo, me parece que se separa de una ideología 

política y da paso a un mero pragmatismo electoral”, dijo Salinas Muñoz. (PA, 5) 

 

VUELVE HIRAM RUBIO AL PRI 

Por Armando Ruiz Muñoz 

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, nombró a Francisco Perrusquía y Alejandro Espinoza 

como secretarios adjuntos del tricolor y a Hiram Rubio como delegado especial quienes se encargarán del 

fortalecimiento territorial del partido, la revisión de los perfiles de los candidatos y la construcción de 

alianzas, convenio o coaliciones con las demás fuerzas políticas respectivamente. Tras el Consejo Político 

Estatal, este miércoles en el que se decidieron como método de selección de candidatos a gobernador, 
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alcaldes en Querétaro y siete diputaciones de distritos locales la convención de delegados, y para las otras 

ocho diputaciones una comisión de postulaciones; Salinas Muñoz dijo que el PRI ha quedado fortalecido con 

la fórmula de la unidad y ahora es tiempo de emprender acciones. (PA p.8) 

 

SE INTEGRARA HIRAM A ACCION ELECTORAL 
Por Verónica Ruiz 

Como pragmatismo electoral, califico el presidente del Comité Ejecutivo Estala del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, la determinación del Partido Acciona Nacional (PAN) de aliarse 

con cualquier partido político menos el tricolor.  Al informar que será a finales de enero próximo cuando el 

PRI publique las convocatorias para el registro de candidatos, subrayo que las alianzas deben nacer de la 

afinidad ideológica y la visión de gobierno. (N SIGUELO, 6) 

 

SE UNE HIRAM RUBIO A LA DIRIGENCIA ESTATAL DEL PRI 
Por Jorge Vargas Sánchez 

Hay cambios en la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional. Los ex diputados locales 

Francisco Perrusquía Nieves e Hiram Rubio, y el ex secretario de Gobierno, Alejandro Espinosa Medina, se 

han integrado al Comité Directivo Estatal. El presidente del partido, Tonatiuh Salinas Muñoz, dijo que 

Perrusquía Nieves y Espinosa Medina son ya secretarios generales adjuntos, y Rubio es delegado especial de 

la Secretaría de Elecciones del PRI. Los secretarios generales adjuntos coadyuvarán a la tarea de revisar 

perfiles de los candidatos tricolores y acuerdos operativos, mientras que Rubio dará seguimiento a las 

alianzas y convenios del PRI con otros partidos políticos, así como en materia de candidaturas comunes. (PA, 

5) 

 

CRITICA EUNICE QUE USEN EL ONMPRI COMO TRAMPOLÍN 
Por Aimée Pacheco 

Tras advertir la fuerza que tiene el OMNPRI al interior del PRI la diputada Eunice Arias Arias reconoció que 

si bien ese organismo ha sido semillero de legisladoras, no se le debe considerar como trampolín político, sin 

embargo reconoció que las candidaturas femeninas serán impulsadas a través de ese sector. Rechazó algún 

tipo de movimiento en ese organismo pues de voz de la líder nacional, Diva Gastelum Bajo, se ha dejado claro 

el juego del ONMPRI en 2015, “ella dijo: todas las candidaturas de mujeres en el partido, van a ser postuladas 

a través de ONMPRI”. (DQ p.8)  

 

TODOS DEBEMOS ENTENDER NUESTRO PAPEL 
Por Verónica Ruiz 

El  presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, manifestó su respeto a las manifestaciones, sin 

embargo hizo un llamado para que éstas se realicen en un marco de paz y respeto a la libertad de terceros. 

Afirmo que las movilizaciones sociales que se celebran en el país por el caso Ayotzinapa tienen un impacto 

para todos los mexicanos, “y cada quien desde la reflexión debemos entender cuál es nuestro papel”.  (N 

SIGUELO, 2) 

 

A FONDO LA REVISIÓN A CANDIDATOS: PRI  
Por Lucero Guerrero 

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Tonatiuh Salinas Muñoz, dijo que para las 

elecciones del 2015 analizarán a profundidad el perfil de todos los candidatos a algún cargo de elección 

popular: “Un compromiso con la sociedad para poder llevar una verificación de los perfiles, no solamente de 

lo que escuchamos, lo que vemos, lo que conocemos, sino ir mucho más a profundidad para que todos los 

perfiles sean conocidos en sus antecedentes fiscales, en sus antecedentes financieros, en su estatus 
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patrimonial, también en su estatus jurídico, para poder garantizar que no solamente tengamos perfiles 

competitivos sino también personas honorables.” En rueda de prensa, Salinas Muñoz comentó que tras la 

celebración del Consejo político Nacional se les encomendó realizar de inmediato el Consejo Político Estatal, 

el cual se celebró el miércoles, y que les permitió tener claro el camino a seguir. (AM, 12) 

 

EL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL ESTÁ LISTO Y FORTALECIDO PARA EL PROCESO DEL 

2015 

Por Jaquelin Hernández  

San Juan del Río. - Coinciden los dirigentes del Partido Revolucionario Institucional de San Juan del Río y 

Tequisquiapan que el uso de delegados para seleccionar a los candidatos es el mejor método para el tricolor 

en el estado. Héctor Ramírez López dirigente de dicho partido en San Juan del Río y Héctor Magaña Rentería 

dirigente en Tequisquiapan aseguraron que el método elegido por el Consejo Político Estatal une al tricolor y 

les da legitimidad a los candidatos. Magaña Rentería comentó que están a punto de llegar los tiempos donde 

se nombrarán a los abanderados que saldrán a defender la causa del partido en las próximas elecciones y 

estos métodos únicamente son para legitimar y reforzar el trabajo que ya han realizado decenas de personas 

que forman parte de ésta fuerza política. (PA, 4) 

 

“PRI ESTÁ LISTO PARA GANAR LAS ELECCIONES” 

Por Norma Ayala 

Luego de que el PRI seleccionara el método por el cual habrá de elegir a sus candidatos para los comicios de 

2015, su dirigente estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseveró que a partir de este ejercicio el tricolor se 

encuentra vivo, listo para participar y tomar decisiones en unidad. En este sentido, destacó el compromiso 

que ha adquirido el PRI con la sociedad con respecto a estos candidatos, quienes serán verificados en sus 

antecedentes fiscales, financieros, patrimoniales y jurídicos, para que con ello se garanticen perfiles 

competitivos y honorables. Agregó que una vez que se emita la convocatoria para registro de candidatos, un 

requisito que se solicitará a los interesados es la entrega de una carta en donde le autoricen al PRI llevar a 

cabo estas verificaciones jurídicas, financieras y patrimoniales. (EUQ, 3) 

 

PRD 

 

SIN INTERÉS PRD DE ALIARSE CON PAN  

Por Irán Hernández 

Hasta el momento, es sólo una aspiración y propuesta del PAN, la alianza con el PRD, aseveró el dirigente 

estatal del Sol Azteca, Adolfo Camacho, quien dijo que a nivel nacional, el partido podría analizar la 

posibilidad. No es la misma intención del PRD, el PRD estará presentando su propio proyecto. Nuestro 

partido a nivel nacional, un consejo nacional hace apenas algunas semanas, por estatutos no vemos alianza 

con el PRI y por determinación del Consejo general, también se acordó no ir en alianzas con Acción Nacional.  

(C. p.5) 

 

INICIA RENOVACIÓN EN ESTRUCTURAS DEL PRD 

Por Jorge Vargas Sánchez 

El PRD ha iniciado la renovación de sus estructuras municipales con la instalación del Comité Ejecutivo 

Municipal en Cadereyta de Montes, que es presidido por Juan Arturo Pérez Chávez. En la ceremonia de 

instalación, el presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, dijo que la gente está necesitada de que 

haya un golpe de timón para “que las instituciones puedan garantizar certezas y estabilidad”. Consideró que 

como sociedad, dijo, “no podemos seguir permitiéndonos la impunidad. El castigo al delincuente y al 

corrupto debe ser innegociable y efectivo”. (PA, 4) 
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NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: SEMBREMOS PAZ: SANDRA 
Por José Luis Rodríguez 

Querétaro, Qro.- Sembremos paz, pidió la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán 

de Calzada, cuando inauguraron ayer por la mañana la Nueva Casa de la Mujer, donde se ofrecen diversos 

talleres de capacitación y cultura, en la delegación Epigmenio González. "Quiero pedirles a todos que nos 

sumemos a favor de México; dejemos de criticar, dejemos de juzgar, dejemos de quejarnos y sembremos paz, 

cada quien desde donde nos toca tratando de ser mejores personas y transmitir energía positiva. Saquemos 

la esencia que tenemos los mexicanos, somos gente buena, unida, muy cálida y que siempre está feliz", dijo 

ante decenas de mujeres que asisten a algún curso o taller. La unión, el respeto y la alegría también se 

contagian. Hagámoslo por nuestro querido país que tanto nos ha dado, enfatizó. Por su parte, el gobernador 

del Estado, José Calzada Rovirosa valoró el trabajo realizado por la señora Sandra Albarrán a favor de las 

mujeres en la entidad, a través de los programas sociales del DIF Estatal. (DQ principal) 

 

N: YA TIENEN CASA 
Por Aracely Tovar M. 

José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán, inauguraron la nueva sede de la Casa de la Mujer, cuya 

inversión ascendió a 29 millones de pesos con capacidad para atender a más de mil 200 mujeres al día. El 

gobernador calificó este hecho como un acto fundamental, porque representan los grandes anhelos que 

tenemos como patria, que nuestra casa esté mejor, que las familias vivan bien, y que al final del camino, se 

pueda construir el mejor Querétaro de la historia. (N principal)  

 
AM: PROMUEVE LA UAQ UN FRENTE ANTIVIOLENCIA  
Por Esmeralda Trueba 

Buscarán rectores de todas las universidades públicas del país hacer un frente común, ante los diversos 

acontecimientos que está viviendo el país en materia de violencia en los que se han visto inmersos 

estudiantes; al respecto, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, dio a 

conocer que es la UAQ, quien está solicitando esta reunión, por medio de la Asociación Nacional de 

Universidades e Instituciones de Educación Superior en México (ANUIES), antes del 5 de diciembre que es 

cuando también serán convocados por el presidente de la Republica, Enrique Peña Nieto. “Es una reunión 

que estamos solicitando a la ANUIES, que convoque a todos los rectores de las universidades públicas, 

ustedes saben que en todas las universidades públicas, se están dando estos debates y yo creo que es 

importante el poder, de alguna manera, generar frentes comunes, para encontrar soluciones, yo creo que el 

principal problema es que si las universidades no damos propuestas, pues queda solamente en la 

inconformidad”. Afirmó que mediante propuestas comunes, se podría llegar a soluciones; “Yo creo que las 

universidades podemos tener un ejemplo de propuestas que puedan hacer este transitar de esta crisis que 

está viviendo el país, púes en algo al siguiente paso”. (AM, principal) 

 
C: CONSTRUYAMOS UN NUEVO MÉXICO: ROBERTO LOYOLA 
Por Andrea Martínez 

El gobernador José Calzada Rovirosa encabezó la ceremonia del centésimo cuarto aniversario del inicio de la 

Revolución Mexicana, evento que se llevó a cabo en el Archivo Histórico. Al tomar la palabra, el alcalde 

capitalino, Roberto Loyola Vera, exhortó a los queretanos a participar en la construcción de una nueva 

historia de México, al afirmar que “nadie dijo que la transformación del país sería fácil. Vivimos un momento 

único en la historia de nuestro país, podemos perseverar y enfrentar la adversidad que retos tan grandes nos 
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traen, o podemos tirar la toalla y renunciar a la posibilidad de darles a nuestros hijos un mejor país para 

vivir, sostuvo.  (C. p.1) 

 

PA: ABREN CASA DE LA MUJER 
Por Carolina Sánchez 

Con orgullo y empuje para las queretanas, la nueva Casa de la Mujer del Sistema Estatal DIF abrió sus 

puertas para atender en promedio a mil 400 personas al mes. Todo con una inversión de 29.7 millones de 

pesos.  Al tomar la voz, Sandra Albarrán agradeció al mandatario por hacer de la familia y la mujer una 

prioridad del Gobierno, porque acciones como ésta son de corazón; además lanzó un mensaje de paz. Sobre 

la posibilidad de replicar este espacio en otros puntos del estado, la primera dama dijo confiar en que el 

proyecto trascienda y se puedan abrir más Casas de la Mujer.  Ubicada sobre Avenida Pie de la Cuesta 

esquina con Técnicos en la Colonia Desarrollo San Pablo, esta nueva infraestructura fue inaugurada por el 

gobernador José Calzada Rovirosa, y la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, acompañados 

del edil capitalino, Roberto Loyola y su esposa, Lucy Huber. (PA, principal) 

 
EUQ: CALZADA PUGNA POR UNA MEJOR NACIÓN 
Por Maritza Navarro 

El aniversario de la Revolución es el marco para “proyectar lo que queremos ser”, afirmó el gobernador del 

estado, José Calzada Rovirosa, quien encabezó la ceremonia de la conmemoración del inicio de la Revolución 

Mexicana. “Me parece que este día es muy importante no solo para conmemorar lo que fue la lucha de 

muchos, sino para proyectar lo que queremos ser. No nos podemos rendir ante retos, sino, por el contrario, 

tomar fuerza del potencial de México para proyectar una mejor nación”, expuso. En el Archivo Histórico, los 

titulares del Poder Judicial y Legislativo, Carlos Septién Olivares y Marco Antonio León Hernández, 

respectivamente, así como el presidente municipal de Querétaro, tomaron la palabra para reflexionar sobre 

la actualidad mexicana y todos los ideales que nacieron en 1910. (EUQ, principal) 

 

PODER LEGISLATIVO 

 
ALISTA BRAULIO GUERRA SU SEGUNDO INFORME 
Por Irán Hernández 

Los ciudadanos calificarán mi trabajo, así lo señaló el diputado local del PRI, Braulio Guerra, quien dijo que 

su Segundo Informe de Actividades Legislativas será el próximo miércoles 26 de noviembre, a través de un 

ejercicio similar a la glosa, en la que diversos representantes de la sociedad valorarán los resultados. Dio a 

conocer que el informe se llevará a cabo en el Teatro de la República a las 10:30 horas.  (C. p.5) 

 
LEON: NO APOSTARLE AL ESTADO FALLIDO 
Por Manuel Paredón 

Llama el diputado Marco Antonio León Hernández, presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del 

Estado a no confundir revolución con rebelión o anarquía, al tiempo que pidió no apostarle al estado fallido, 

a la ingobernabilidad o a la ruptura de la paz pública, porque eso solo pueden pensarlo los traidores de la 

patria. En el marco de la Ceremonia Conmemorativa del CIV Aniversario del Inicio de la Revolución 

Mexicana, en el que participaron los representantes de los Tres Poderes del Estado, señalo que en México 

podemos estar  no de acuerdo con Enrique Peña Nieto, pero no podemos negar la legitimidad y la legalidad 

de su gobierno; y si podemos exigirle acciones enérgicas o cambios en su gabinete. (N SIGUELO, 3) 
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SUSCRIBEN INICIATIVAS DE LEY PARA NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA EN QUERÉTARO  
Por Diego Armando Rivera 
Los titulares del Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial suscribieron siete iniciativas de ley que vienen a 
complementar la implementación del nuevo sistema de justicia penal adversarial, por lo que solo quedaría 
pendiente una y su implementación en la zona metropolitana para cumplir totalmente con el mandato 
federal. Las leyes que fueron presentadas son: la Orgánica del Poder Judicial; la Orgánica de la Procuraduría 
General de Justicia de Atención a Víctimas; Ofendidas y Personas que intervienen en el Procedimiento Penal; 
de la Defensoría Pública y Asistencia Jurídica; de la Seguridad Ciudadana; de Impartición de Justicia para 
Adolescentes, y la de Escisión de Dominio. Únicamente quedaría pendiente la Ley de Administración de 
Bienes Asegurados, pero habrá de formar parte de una iniciativa diferente. (AM, 7) 
 
LEGISLATURA EROGARÁ MÁS DE 13 MDP EN AGUINALDOS 
Por Olivia Lara 
El Poder Legislativo erogará más de 13 millones de pesos en pagos de aguinaldo de este año para cubrir a los 
269 trabajadores del recinto, mismos que serán entregados entre la segunda quincena de noviembre y 
primera de diciembre, informó el diputado presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura, Marco 
Antonio León. Afirmó que esta bolsa económica ya se tiene prevista en la ley, por lo que no tendrán que pedir 
un préstamo para estas partidas presupuestales. De esta manera, aseguró que el personal no está bajo 
ningún riesgo por sus derechos de trabajadores. “Sí está previsto en la ley y están las partidas 
presupuestales para estar dándoselas al personal cuando sea tiempo”, declaró. (EUQ, 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CREA JCR MÁS EMPLEOS QUE ANTECESORES 
Por Jorge Vargas Sánchez 
En el actual Gobierno Estatal se ha generado mucho más empleo que durante los dos sexenios panistas, 
afirmó el delegado federal en la materia, Gerardo Vázquez-Mellado cuando fue entrevistado en PLAZA DE 
ARMAS, El Noticiario de Querétaro, por el director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón. El delegado dijo 
que de 1997 a 2009 la generación de nuevas plazas fue de 120 mil, mientras que de 2009 a la fecha se han 
creado ya 139 mil 130 empleos. Estando así las cosas, aseguró que probablemente Querétaro cierre este año 
con una generación de entre 34 mil y 35 mil empleos.  Y a cuento de una crítica que hizo el senador por el 
PAN, Francisco Domínguez Servién, acerca de que la tasa de desempleo en el estado es de 6.9 por ciento, 
arriba de la media nacional, Vázquez-Mellado dijo que el legislador federal lo que debe hacer es proponer 
soluciones, y entonces habló de cuántos nuevos empleos hubo cuando el PAN gobernaba y cuántos ha habido 
con el regreso del PRI. (PA, 1) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 

 
LISTA LA FECHA PARA COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA DEL LIENZO CHARRO: RLV 
Por Elena Laiza 
La administración municipal estará colocando la primera piedra del Lienzo Charro el próximo sábado 29 de 
noviembre, así lo dio a conocer el presidente municipal, Roberto Loyola Verá. Recordó que este proyecto 
estará contemplando en su ejecución 67 millones de pesos y se prevé esté listo antes de que culmine la 
administración. (PA, 1) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 

MARCHAN MIL 500 PARA EXIGIR JUSTICIA  

Por Redacción 
Fotos de desaparecidos, enmarcados por la música fúnebre que emanaba de unos saxofones le abrieron paso 
a la marcha integrada por más mil 500 manifestantes, la mayoría de los cuales eran estudiantes. Los 
marchantes se manifestaron este jueves como parte de la Acción Global por Ayotzinapa; la marcha fue 
convocado por la Asamblea General Interuniversitaria de Querétaro (AGIQ), bajo el título “No son sólo 
memoria, son camino que empieza”, la intención, a decir de los organizadores, era protestar en contra de la 
violencia de Estado y, en particular, por las desapariciones forzadas, entre ellas, la de los estudiantes de 
Ayotzinapa. El recorrido inició en el monumento a la bandera que se ubica junto a la Universidad Autónoma 
de Querétaro, pasó por Hidalgo, Ezequiel Montes, Constituyentes, Pasteur, Zaragoza, Corregidora, Andador 5 
de Mayo y llegaron a Plaza de Armas; en donde arrancaron con la lectura de un texto. (AM, 8) 
 
CLAMAN JUSTICIA 

Por Domingo Valdez  
Más de tres mil personas, la mayoría jóvenes universitarios, tomaron las calles de la capital queretana, para 
unirse a la jornada nacional de protesta por la desaparición de los 43 estudiantes de la Normal de 
Ayotzinapa, ocurrida en septiembre pasado en Iguala, Guerrero. Todas las arengas, todos los gritos, todas las 
cartulinas y carteles, con sus palabras, con sus oraciones, solo exigían una cosa: justicia. Desde las 15:00 
horas los diferentes contingentes comenzaron a reunirse en distintos puntos de la capital queretana, todos 
para terminar sus marchas en Plaza de Armas. (EUQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 

Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- AHÍ VIENE. El arribo de Hiram Rubio como delegado especial y de Francisco Perrusquía y 
Alejandro Espinoza como secretarios adjuntos del PRI estatal es el relevo de facto que se había anunciado 
para la Secretaría General, donde tiene escritorio Isabel Aguilar, y representa también la ocupación loyolista 
de puestos clave para la operación electoral. (DQ p.1) 
 
EXPEDIENTE Q  

Por Adán Olvera  
Hay que reconocer que la actual situación en nuestro país obedece a una gran crisis de respeto a la autoridad 
y a la legalidad. Una situación que se ha generado, entre otras cosas por la falta de credibilidad y por la 
libertad de expresión de la que hoy gozamos todos los ciudadanos en las diferentes plataformas que existen 
para ello; hoy para sembrar duda es muy fácil, hoy para opinar de todo y a favor de nada también es sencillo, 
los argumentos para hacerlo son aún mas fáciles y es que con el simple hecho de tener derecho, con eso se 
puede hacer. Cualquier autoridad puede salir a dar una explicación y muy pocos pueden creer, hoy un 
político puede salir a hablar de honestidad y será cuestionado de inmediato, hoy un policía puede decir que 
tiene vocación y cumplirá con la ley y será abucheado. Hoy un médico puede asegurar que su paciente 
atraviesa momentos difíciles y puede ser acusado de negligencia medica. Las iglesias, los periodistas, 
políticos, partidos, policías y cualquier personaje e institución expuesta públicamente es cuestionada y eso 
sería lo normal; pero algunos pretenden que las cosas caminen a la agresión y a la sin razón. Ahora resulta 
que la autoridad no puede hacer uso del derecho que le asiste para aplicar la ley a quien escoja el camino 
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para violarla. ¿Cuál es el camino que nos ofrecen los encapuchados que destrozan y roban todo a su paso? No 

les he escuchado una propuesta de desarrollo y crecimiento económico y de bienestar para las familias de 

mexicanos en pobreza. La exigencia de derecho y el dolor de las familias de los desaparecidos que 

estudiaban en la Escuela Normal "Isidro Burgos" en Iguala Guerrero, en un asunto que las autoridades deben 

de seguir investigando y ofrecer la justicia para que los hechos no queden impunes. En Querétaro, las 

manifestaciones que se dieron por la tarde se hicieron de manera pacifica y por más que los "románticos" 

quieran y busquen enfrentamientos, difícilmente se van a dar, la conciencia por nuestros rumbos es mayor y 

las exigencias se hacen escuchar en el marco de la ley y el respeto. La llamada acción global tiene arraigo 

importante entre los grupos de manifestantes de Querétaro y por supuesto hay los que aprovechando la 

ocasión siempre trataran de llevar agua a su molino. DE REBOTE. Aires de democracia se viven en el PRI 

queretano. La competencia al interior quedó demostrada en el Consejo Político Estatal, muchos quieren, 

pocos son los que podrán llegar. Ni duda cabe. (DQ p.16) 

 

ASTERISCOS 

La situación se salió de control. En varios puntos de la ciudad de México se generaron enfrentamientos, 

aunque el punto de partida fue en el zócalo capitalino, cuando elementos de seguridad dispersaron a 

encapuchados tras el enfrentamiento frente a Palacio Nacional. Los manifestantes huyeron hacia Madero 

y 5 de mayo. Los miles de capitalinos que participaron en la protesta, pidieron justicia por las víctimas que 

hubo durante el pasado sexenio que presidió Felipe Calderón. Campaña. En redes sociales y en los medios 

electrónicos (radio y televisión) se ha visto, en estos últimos días, la imagen del político queretano Ricardo 

Anaya Cortés, en su calidad de presidente del Partido Acción Nacional. En los anuncios, promueve la 

propuesta blanquiazul de crear un órgano nacional anticorrupción. Es una idea que, recordamos, nació en 

esta entidad. Anaya Cortés, nos dicen, apuesta a que antes de las elecciones de junio de 2015, este proyecto 

sea una realidad en el país. De frente. Por varias zonas de la ciudad de Querétaro se observan los anuncios 

espectaculares en los que el diputado local del PRI, Braulio Guerra Urbiola, promueve su segundo informe 

de actividades legislativas. El slogan de su campaña es ‘los retos de frente’. En la mayoría de los anuncios, se 

le ve con corbata y sonriente; hay uno, sin embargo, en el que sale con casco de ciclista y ropa deportiva, para 

promocionar, precisamente, las opciones que en deporte ha promovido legalmente. Petición. Los diputados 

Alejandro Delgado Oscoy y Yairo Marina Alcocer, integrantes de la Comisión de Asuntos Municipales y 

del Migrante de la legislatura del estado, aprobaron sumarse al exhorto al presidente de la república, para 

que se agilice el pago a los ex braceros que desde el siglo pasado, reclaman la devolución de los ahorros que 

lograron durante el tiempo que trabajaron en Estados Unidos. No se les ha entregado el dinero, y eso que 

solo piden 10 por ciento del total que guardaron. Movilización. A la protesta pública convocada para ayer, 

20 de noviembre, se unieron varios contingentes queretanos. Hubo actividad de este tipo en la capital del 

estado, además de la movilización que protagonizaron estudiantes normalistas en San Juan del Río. Una 

tercera acción de este tipo se reportó en el municipio serrano de Jalpan de Serra, lugar donde recorrieron la 

ruta que va de la escuela normal al centro de la ciudad. En todos los casos, estuvo presente la exigencia de 

justicia por el caso Ayotzinapa. Reconocimiento. Los integrantes del Instituto Mexicano de Ejecutivos de 

Finanzas (IMEF) realizan hoy, en el Querétaro Centro de Congresos, su convención nacional número 42. En 

ella harán entrega del Premio de Investigación Financiera IMEF-EY, que fue instituido en el año de 1984 

por la Fundación de Investigación del referido instituto con el objetivo de impulsar la constante búsqueda de 

alternativas en el área. Con ellos estará, a partir de las tres de la tarde, el gobernador José Eduardo Calzada. 
Cartita. La directiva del club de futbol del Guadalajara, propiedad de Jorge Vergara adelantó su petición a 

los Reyes Magos, pues hicieron público su intención de contratar a media docena de jugadores mexicanos 

para reforzarse y enfrentar en mejores condiciones el torneo de Clausura 2015. Entre los que pretenden se 

encuentra el seleccionado nacional de Gallos Blancos, George Corral. Pero antes de que se emocionen, el 

alto mando plumífero ya les dijo que no está sujeto a negociación. (AM, 1 Y 3) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
LA FAMILIA QUERETANA, PRIORIDAD DE JCR.  Prioridad. En una cálida ceremonia -quizá la más emotiva 
del sexenio- José Calzada y Sandra Albarrán inauguraron este jueves la Casa de la Mujer, en la Avenida Pie de 
la Cuesta, en el corazón del populoso Desarrollo San Pablo. Ahí, ante centenares de invitadas e invitados, la 
presidenta del Sistema Estatal DIF le agradeció al mandatario haber hecho de la mujer y la familia el eje de 
su administración. Acompañados del alcalde capitalino Roberto Loyola y su esposa Lucy Huber, así como 
distinguidas queretanas, como la señora Yolanda Hernández de Burgos, la jefa de los programas para la 
familia dijo que todos los días hay una gran razón para celebrar la vida y llamó a dejar atrás la queja para 
sembrar la paz entre los mexicanos. Para San Pablo y la capital fue un día de fiesta porque la Casa de la 
Mujer, en la que se invirtieron casi 30 millones de pesos, atenderá a más de mil 400 personas por mes. El 
beneficio no es cuantificable, porque favorece directamente al núcleo familiar a través de programas, 
instalaciones y acciones para la integración y solución de problemas en las parejas y sus hijos. Esta Casa de la 
Mujer, siendo hasta hoy la más grande, no es la primera en Querétaro, porque en 2012 se abrió la de la 
Colonia Cimatario, como un espacio de reflexión y asesoría para las queretanas, que ha atendido a más de 11 
mil desde su inauguración. A su tiempo el gobernador José Calzada afirmó que el de ayer fue un día de 
consolidación de metas, recordando el empeño de Sandra para generar estos lugares integradores. -No es 
una obra más, sino la más sentida, resumió. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- Por cierto. Al término de la 
inauguración, el gobernador José Calzada conversó en privado con el alcalde Roberto Loyola en los jardines 
de la Casa de la Mujer. Al principio se les veía muy serios, pero luego terminaron comiéndose unos bocadillos 
árabes. ¿De qué hablarían? -¡PREEEPAREN!- Nuevo PRI. Tres destacados priistas fueron incorporados ayer 
a las labores de su partido: el ex presidente estatal Hiram Rubio, el ex dirigente de la CNC Francisco Javier 
Perrusquía, y el ex secretario de Gobierno Alejandro Espinosa Medina. Hiram Rubio se sumará como 
delegado especial a la oficina de Acción Electoral, que encabeza el secretario Carlos Millán Félix, y 
participará, como ya se lo había adelantado este armero, en el análisis y la construcción de alianzas, 
coaliciones, convenios y, en su caso, candidaturas comunes con las diferentes fuerzas políticas. Por su parte, 
Pancho Perrusquía, también ex edil de Escobedo, junto con Alejandro Espinosa -actual secretario técnico del 
gobernador- fungirán como secretarios generales adjuntos con la titular Isabel Aguilar. A 198 días de los 
comicios. Tic tac. -¡AAAPUNTEN!- De frente. Cuando ya la mayoría de sus compañeros diputados rindieron 
informes, se sube al escenario estatal Braulio Guerra Urbiola, coordinador de la bancada priista, para 
anunciar que el mes próximo presentará un balance de lo realizado. Con buen sentido de los tiempos 
políticos, el también ex dirigente del PRI, subió variados espectaculares con su propaganda, en los términos 
de la ley. El tema llama la atención porque es sabido que Braulio busca ser candidato en 2015. Está puesto. -
¡FUEGO!- RAC. Luego de varios meses de ausencia, el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, 
regresó a Querétaro, pero sólo su voz, a través de mensajes radiofónicos con los que pretende levantar el 
ánimo y recordarle a propios y extraños que no se ha ido del todo. ¿Será? (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
SI TE VIENEN A CONTAR. Y ahora dicen que el ex diputado federal JESÚS RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ estaría 
apoyando la posible candidatura de ROBERTO LOYOLA VERA al Gobierno Estatal. De ser así, que les avise a 
sus activistas, golpeadores y troles, que un día sí y otro también siembran la desunión y enrarecen el 
ambiente político en contra del partido al que su jefe le debe todo. Esa agua turbia no es de lluvia. (PA, 1) 
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BAJO RESERVA 
Molestia con Fabián Pineda. Durante la cena de aniversario de la asociación mexicana de mujeres 

empresarias que dirige la señora Rosa María Ríos de Sinecio, nos comentan que coincidieron diferentes 

representantes de cámaras empresariales de san juan del río y nos dicen, que algunos empresarios 

lamentaron la falta de apoyo por parte de su alcalde Fabián Pineda, sobre todo, nos aseguran para controlar 

a los tianguistas. Habrá que preguntarle al edil, en qué radica la molestia y cuáles son las acciones de 

respaldo que se están llevando a cabo para proteger al comercio establecido. Negociaciones con Hacienda. 

El día de ayer, tres secretarios del gobierno estatal sostuvieron una de las varias reuniones que estarán 

llevando a cabo con funcionarios de la Secretaría de Hacienda en la ciudad de México, en donde nos 

comentan, que se están preparado los ajustes necesarios para la presentación del plan maestro de la Ciudad 

de la Salud, anunciada hace tan sólo unos meses. Tanto Pío X Salgado, secretario de Desarrollo Urbano y 

Obras Públicas, Germán Giordano de Finanzas y Marcelo López, de desarrollo sustentable, nos aseguran, 

tienen hasta el día 30 de noviembre del presente año, para presentar todos los argumentos necesarios de 

dicho plan y entonces, comentan, se estará dando el paso definitorio para conocer el monto de los recursos 

totales para comenzar a desarrollar este mega proyecto, que dicen, será uno de los más completos en 

Latinoamérica. El puro susto. Y como si al congreso le hicieran falta notas informativas candentes, la tarde 

de este jueves se registró un corto circuito que causó un incendio en una lámpara dentro de la biblioteca de 

la Casa Legislativa ubicada en 5 de mayo, ante el llamado de apoyo, acudieron bomberos para brindar sus 

servicios, sin embargo, un trabajador había apagado el fuego antes de que este se propagara. Las alarmas se 

activaron pero el asunto no pasó a mayores. Las mujeres primero. Durante la apertura de la casa de la 

mujer por parte del gobernador José Calzada y de su esposa, la señora Sandra Albarrán, ubicada al norte de 

la ciudad, se generó amplia convocatoria y mandó una fuerte señal al revolucionario institucional de que 

tanto regidoras como funcionarias municipales y estatales, tienen el talento y las ganas para demostrar que 

sí pueden cubrir sin problemas la famosa cuota de género. En el acto, la señora Sandra Albarrán, hizo una 

mención especial para la señora Yolanda Hernández de Burgos, esposa del ex gobernador y hoy senador de 

la república, Enrique Burgos García. (EUQ, 2) 

 

CERNIDERO POLÍTOCO “HACIÉNDOLE EL FAVOR A MAURICIO KURI” 

Por César Lachira Sáenz 

Vaya quien está  reinventando la ideología del PAN, es el actual presidente del Comité Municipal del 

blanquiazul en Corregidora, Humberto Camacho Ibarra, quien afirmó: “los panistas que están en contra del 

método de designación y de las candidaturas ciudadanas deben entender que el partido se originó bajo un 

concepto ciudadano, por lo tanto debe de regresar a sus orígenes para las elecciones de 2015”. Esta 

fenomenal hipótesis lanzada para apoyar a Mauricio Kurí, es digna de reflexión histórica, primero porque 

PAN ha sido siempre un partido de ideología que se ha forjado bajo la égida de un humanismo, cuyos 

militantes han sabido forjar un partido a base de trabajo y lucha. Habría que recomendarle a Humberto 

Camacho leer la tesis doctoral de Ricardo Anaya, para que se entere de los orígenes de  su partido y no ande 

inventando historias con el ánimo de ayudar a Mauricio Kuri. Es claro que lo anterior lo hace en respuesta a 

la postura de oposición del diputado local, Alejandro Delgado Oscoy; y la diputada federal, Raquel Jiménez, 

quienes entregaron firmas al Comité Estatal del PAN, exigiendo que no se aceptará el método de designación 

en el proceso interno de elección de candidatos para 2015, por constituir un claro “dedazo”. Cabe mencionar 

que el PAN tiene una militancia activa, con hombres y mujeres que pueden sacar adelante cualquier elección; 

sin embargo, para favorecer a Mauricio Kuri, amigo de Francisco Domínguez, se intenta reacomodar la 

historia y lanzar  una candidatura ciudadana bajo la figura del empresario Mauricio Kuri, para la Presidencia 

Municipal de Corregidora. Para el colmo del asunto, en una acción de “mea culpa” refiere que “El PAN 

siempre estará abierto a una candidatura ciudadana, y si en esta ocasión se define que fuera un ciudadano, 

debemos de aceptarlo y la ciudadanía debe de verlo con buenos ojos, porque ahorita los políticos a nivel 
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general estamos muy desgastados en ese sentido, entonces no le vendría mal una candidatura ciudadana”. La 
aceptación del desgaste político, que también comparto, debería entonces ser general, y que sus candidatos a 
gobernador, diputados federales y locales sean ciudadanos, y de esta manera asegurarían un triunfo de carro 
completo para el blanquiazul. Pero bueno hay que trabajar en razón de los deseos de Francisco Domínguez y 
no de la militancia panista de Corregidora. HACIENDO ESCENARIOS. Como se hace prever, es probable que el 
segundo distrito electoral para la  diputación federal sea competido por Tania Ruíz del PRI, y María García 
del PAN. El triunfo es más cercano al blanquiazul, en parte por el trabajo que ha realizado la actual 
presidenta municipal de Huimilpan. Por su parte la candidata del PRI, no goza de la simpatía de los propios 
militantes que la ven como ajena al partido El ascenso de Tanía  Ruíz ha sido en parte porque fue esposa del 
ex presidente municipal de San Juan del Río, Gustavo Nieto, y posteriormente porque se le asignó una 
delegación regional del programa Soluciones. Es claro que goza de la simpatía del gobernador, pero no 
resulta suficiente para ganar un proceso electoral. EL ALTO PRECIO DE LA VIVIENDA. Vaya que en la última 
semana pareciera que los organismos nacionales que miden el empleo (INEGI), la pobreza (CONEVAL) han 
refutado el optimismo gubernamental al colocar al estado de Querétaro como una de las entidades que 
incrementaron el desempleo y la pobreza. Para complicar más el asunto, la Sociedad Hipotecaria Federal 
(SHF), entidad que mide el índice del precio de la vivienda en México, sostiene que nuestro estado ocupa el 
5to lugar en índice de precios altos en nuestro país. Ya lo sabíamos que la entidad es una ciudad cara, incluso 
en comparación con Guanajuato y San Luís Potosí. Recuerdo que parte de una estrategia publicitaria se decía 
que “Querétaro es caro porque se vive bien”, sin embargo las cosas han cambiado y la calidad de vida de los 
ciudadanos ha ido disminuyendo por una problemática que cada día es más evidente: inseguridad, 
congestionamientos viales, falta de servicios etc. En fin sigamos con el mismo promocional. OTRO AUDIO-
CORRUPCIÓN: CEA. Desde esta columna en el mes de septiembre denunciábamos las redes de corrupción 
que había tejido Habib, Wejebe Moctezuma, vocal ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua. Desde hace 2 
días circula en las redes sociales un audio-escándalo de corrupción en la que se ven involucrado tres 
directores dando instrucciones a un subalterno para alterar las puntuaciones de las empresas concursantes 
en licitaciones y adquisiciones. Dice “Estamos manipulando estas chingaderas  a como tienen que salir”. En el 
audio se señala la complicidad del órgano interno así como de recibir instrucciones del vocal ejecutivo y del 
más alto nivel para favorecer a empresa determinada. Igualmente se busca justificar obras inconclusas y 
abandonadas que ya deberían estar operando. Vaya habrá que esperar cual va ser la reacción del ejecutivo 
estatal ante esta red de corrupción de la CEA, que por lo visto involucra nuevamente  a funcionarios del más 
alto nivel de la actual administración. (EUQ, 3) 

 

FUENTES 
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